



El INE debe cuidarse de no ser colonizado por el poder: Córdoba

A tres semanas de dejar el cargo como consejero presidente del INE, Lorenzo Córdoba advirtió que además del 'Plan B', se tiene que cuidar que el órgano electoral no sea colonizado con nombramientos de personas cercanas al poder. En entrevista con EL FINANCIERO, señaló que aun cuando este golpe no se ha consolidado, existe el riesgo de que ocurra. En las últimas elecciones de consejeros electorales se privilegió el consenso sobre la imposición, ojalá se repita, dijo. —Pedro Hiriart / PÁG. 33



NICOLÁS TAVIRA

Lorenzo Córdoba. Nunca hubo un hostigamiento como en este gobierno.

**EL CIERRE.**

El próximo lunes 3 de abril es el último día de Lorenzo Córdova Vianello al frente del Consejo General del INE.

Charla. Lorenzo Córdova, presidente del INE, en entrevista con EL FINANCIERO.

ENTREVISTA CON EL FINANCIERO

Córdova: “Ningún gobierno hostigó al INE como el actual”

Pide evitar que el oficialismo colonice al instituto como hizo con la CNDH

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

A tres semanas de dejar el cargo como consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova sostuvo que además del plan B se tiene que cuidar que el órgano electoral no sea colonizado a través de personas cercanas al poder.

En entrevista con EL FINANCIERO, señaló que aun cuando este ‘golpe’ no se ha consolidado, existe el riesgo de que ocurra.

“Espero que no ocurra la captura del instituto a partir de la colonización como pasó en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, con personajes que funjan como corrientes de transmisión de los intereses gubernamentales”, sostuvo.

Córdova señaló que en las últimas elecciones de consejeros electorales en 2020 se privilegió el consenso sobre la imposición, a pesar de que Morena tenía mayoría en la Cámara baja, y espera que eso se repita.

“La historia enseña y la mejor receta para que no se cree un problema donde no lo hay, es que tanto las reglas del juego, las leyes, como los árbitros, sean producto del consenso más amplio posible”, sentenció.

Córdova, quien ha sido insistente en señalar los peligros del plan B electoral, consideró que esto es parte de un hostigamiento legislativo que ha sufrido el instituto este sexenio.

Aseguró que, aun cuando con los gobiernos pasados hubo desencuentros, nunca se dio un “hostigamiento” como el que se ha vivido ahora.

“(Ha habido) un hostigamiento ya personalizado a los titulares de la autoridad, juicios políticos, amén de denuncias penales y amenazas como la que aquí afuera hizo (Félix) Salgado Macedonio de ir a visitarme

con una turba (hasta) mi domicilio”, recordó.

Dijo que estas “descalificaciones francas y abiertas” empezaron en 2018 cuando el INE señaló las irregularidades en el fideicomiso que creó Morena para ayudar a las víctimas del sismo. “Fue la primera descalificación dura de quien ya para entonces era el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador”.

Y señaló que esos ataques se han incrementado desde la elección de 2021, primer proceso federal donde el gobierno descalificaba abiertamente la labor del INE.

Antes de dejar su cargo el 3 de abril, Córdova piensa que cumplió con su deber, ya que cuando llegó a la presidencia del instituto nadie pensaba que implementaría la reforma electoral de 2014 y ahora el INE es la institución civil mejor evaluada.

“Cierro este ciclo satisfecho. Esta administración puede decir misión cumplida. Los grandes desafíos se superaron con creces”.